

Les Jeunes-Turcs, comme l'a fait Abd-ul-Hamid, ne manqueront pas d'alléguer de prétendus complots pour justifier leurs actes. En réalité, ce n'est pas seulement la destruction de la race arménienne que l'on poursuit, c'est la mise à exécution d'un plan plus vaste qu'on veut réaliser pendant que le monde civilisé porte toute son attention sur la guerre actuelle : faire disparaître de la Turquie tout ce qui n'est pas musulman !

C'est le programme du Sultan rouge, appliqué avec plus de cruauté et de sadisme sanguinaire par ces mêmes Jeunes-Turcs qui ont renversé Abd-ul-Hamid, à l'instigation des Loges, parce que, disaient-ils alors, ils voulaient venger l'humanité des massacres perpétrés en Arménie, par ce monstre, en 1894-95. Et cependant, ces massacres ne sont rien à côté des sombres héta-combes actuelles dont ils se rendent coupables. Il est vrai que les Turcs n'avaient pas alors la collaboration des barbares teutons, massacreurs de femmes et d'enfants.

Revue du diocèse d'Annecy.

LES LIVRES

Franc NOHAIN et Paul DELAY. *Histoire anecdotique de la Guerre*. Vol. 7 : L'armée française (Mobilisation et recrutement) ; Vol. 8 : L'armée française (sur le front) ; Vol. 9 : L'Armée française (Les services d'arrière). Paris (P. Lethielleux, 10, rue Cassette). Vol. in-12. Prix : 0.60 franc chacun.

Entre tant de volumes intéressants, déjà publiés dans cette collection à laquelle les lecteurs font un excellent accueil, les trois fascicules que nous annonçons aujourd'hui, méritant assurément une place à part. Ils sont consacrés à l'armée française et forment un tout singulièrement instructif et encourageant : *instructif*, parce que le nombre est grand de ceux qui ne savent pas très exactement quel organisme est une armée et à quelles conditions son existence et son action demeurent soumises ; *encourageant*, parce que l'on verra dans ces pages les merveilleuses qualités des soldats français se révéler à chaque instant et sous les formes les plus diverses. La conclusion qui ressort de la lecture de ces trois volumes c'est que : « La France est certainement l'unique pays dont l'ardeur, le courage, le génie improvisateur aient permis, durant seize mois de combats acharnés, de réparer son imprévoyance et de développer sa puissance guerrière à la hauteur d'une ennemie contrainte elle-même de lui rendre hommage ».

L'abbé S. COUBÉ. *La Belgique et la France*. Exposé des liens anciens et nouveaux qui unissent les deux nations. Paris (P. Lethielleux, 10, rue Cassette) Vol. in-8. Prix : 0.60 francs.

On trouvera dans ces pages un tableau synoptique, mais animé et lumineux, des relations de la Belgique et de la France au cours des